



人権を“あたりまえ”に守ること

教頭 原 健一郎

秋が終わりを迎え、冬へと移り変わる季節になってきました。朝の寒さも厳しくなり、吐息が白くなる日が増えてきたように感じます。今年の秋は冷え込んだり、暖かくなったり…と、気温差が激しかったですが、子ども達は戸外に出て元気に遊びまわり、子ども達の賑やかな声がよく響いていました。また、草内っ子発表会に向けて練習を一生懸命にしている子ども達の姿も印象的でした。

当日の「草内っ子発表会」には、たくさんの保護者の皆様に参観していただき、子ども達の日々の学習の成果を感じていただくことができたと思います。また、「教育講演会」にもご参加いただき、防災についての話から多くを感じ、学ぶことができました。寒い中でしたが、ありがとうございました。

さて、話は変わりますが、12月10日は『世界人権宣言』が採択されたことを記念する日であり、今年で75周年を迎えます。本校でも12月4日(月)から8日(金)の1週間を『人権週間』とし、いつも以上に「人権」について考える機会にしていきます。例えば、「人権学習」を通して身近な人権問題について考えたり、「クラスのよいところ見つけ」を通して友だちを理解し、認め合ったりする中で、お互いを大切にすることを養うなど、様々な取組を行います。そして、そのような取組を通して、子ども達の“人権感覚”が一層高まることを願っています…。

とはいえ、学校生活の中で、「死ね」「きしょい」「おまえ」など、言われたら傷つくような言葉や言葉の暴力を耳にする時があります。人の心を傷つけるような“チクチク言葉”は、決して許されません。逆に、人の心を温かくしたり、喜ばせたりするような“フワフワ言葉”は、相手の人権を大切にすることにつながり、よりよい人間関係にもつながっていきます。一人一人の人権を“あたりまえ”に守ることが、一人一人が大切にされる草内小学校を創り、そして、“あたりまえ”の世の中を創っていきます。

是非、各ご家庭でも、“フワフワ言葉”が増える人権週間にしてみてもはどうでしょうか。また、家庭においても子ども達の人権が“あたりまえ”に守られているかどうか、改めて考えてみる機会としていただければ幸いです。

これからも、草内っ子たちが高い“人権感覚”をもち、伸び伸びと、生き生きと、たくましく成長できるように、今後とも、学校教育へのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

12月行事予定

※変更になる場合もあります。

日	曜	
1	金	3年校外学習【雨天決行】 草内幼稚園体験給食(5年生児童)
2	土	
3	日	
4	月	5年生校外学習【雨天決行】
5	火	教育相談日・全校朝礼(人権)
6	水	委員会(アルバム撮影) いろりの会3年①②h
7	木	2年生知的な好奇心授業
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	全校5校時授業 たんぽぽお楽しみ会⑤
13	水	いろりの会4年①②h 全校5時間授業
14	木	全校5時間授業
15	金	全校5時間授業 4年生知的な好奇心
16	土	
17	日	
18	月	短縮4校時 個別懇談会 地域仲良し会④h
19	火	教育相談日 短縮4校時 6年ネットトラブル講座 個別懇談会
20	水	短縮4校時 個別懇談会・給食終了
21	木	短縮4校時 個別懇談会
22	金	短縮3校時 終業式

3学期始業式…令和6年1月9日(火)

1月の主な行事(予定)

10日…短縮4時間授業 11日…給食開始 15日…標準学力調査(国語)
16日…標準学力調査(算数) 17日…クラブ 23日…児童朝礼
24日…委員会 26日…体験入学 30日…全校朝礼 31日…クラブ

校外学習

9月から11月にかけて各学年が秋の校外学習に出かけました。どの学年もいろいろな発見をしたり、友だちと仲よく遊んだり楽しい1日を過ごしました。3年生は12月1日に、5年生は12月4日に行く予定です。

1年生 9月26日 【京都市動物園】



2年生 9月12日 【京都水族館】



4年生 11月15日
【京都府立大学・京都市青少年科学センター】



6年生 11月17日
【奈良市内めぐり】



地域仲良し会

12月18日(月) 11:25から地域仲良し会を行います。お忙しい中、申し訳ありませんが、地域支部長さん、登校班の安全係さんよろしくお願いたします。予定変更もありご迷惑をおかけしました。尚、一斉下校は給食があるためこの日は行いません。

個別懇談会

12月18日(月)から21日(木)まで個別懇談会を実施します。お忙しい中とは存じますが、よろしくお願いたします。詳細は先日お配りしたプリントをご覧ください。

草内っ子発表会

11月25日(土)には、草内っ子発表会を実施しました。合奏や合唱、群読、ポディーパーカッションなどの学年もそれぞれ工夫があり、とても楽しそうに発表していたのが印象的でした。保護者の方に観てもらえることが子どもたちにとって励みになったようです。

入れ替え制の参観にもご協力いただきありがとうございました。お手数をおかけしましたが、スムーズに移動していただき、ゆったりと参観していただくことができ、よかったです。



教育講演会

草内っ子発表会後の教育講演会へのご参加ありがとうございました。昨年に引き続き、防災に関する様々なお話を聞くことができました。4年生の児童の参加もあり、防災の知識を得たり、実際の防災グッズに触れたりできるよい機会となりました。

